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在推廣福音上的交通（二） 

讀經：腓一 27 

『只要你們行事為人配得過基督的福音，…就是

你們在一個靈裏站立得住，同魂與福音的信仰一齊

努力。』 

傳福音乃是經歷並顯大基督 

腓立比書是惟一一卷告訴我們如何經歷基

督的書。經歷基督是為著傳福音，傳福音就是

對基督有所經歷。換句話說，傳福音就是彰顯

基督。當我們彰顯基督，活出基督，基督藉著

我們得彰顯時，福音就得著傳揚。想想看樹上

的枝子，枝子結果子就是枝子對樹的經歷。當

枝子經歷樹的生命時，至終就會結果子。結果

子是生命內裏經歷所作出來的。枝子沒有結果

子，就無法經歷樹的生命；枝子越正確的經歷

樹的生命，就越會結果子。同樣的，傳福音乃

是我們所經歷之基督作出來的結果。我們若經

歷基督，這生命的工作就顯出來，那就是福音

的傳揚。 

保羅和西拉在腓立比坐監。（徒十六 23～

25。）官長吩咐禁卒看守妥當，所以禁卒把他

們下在內監，兩腳上妥了木狗。那時保羅和西

拉並沒有傳講，只是被基督充滿，被那靈充

滿；到了半夜，保羅和西拉唱詩讚美主。那不

是僅僅用話語來傳揚，乃是基督的彰顯，內裏

生命的外在彰顯。那是真實福音傳揚的剛強實

例，監獄的禁卒就得救了。我們若將這個故事

與腓立比書所寫的擺在一起，就能看見什麼是

正確的福音傳揚。正確的福音傳揚就是基督的

彰顯。 

另一面，假若這兩位使徒只是體認到自己的

責任是傳福音，他們拉長著臉，努力去傳，說，

『我們傳基督是救主，你們必須相信祂。你們

若不相信祂，就會下地獄。』這種傳揚不會有

果效。然而，這兩位使徒不是這樣傳揚；他們

乃是在那裏經歷基督。他們被基督充滿，所以

滿了喜樂和歌唱。這種歌唱乃是內住基督的湧

流，就是基督的彰顯。那時神震動監牢，禁卒

也受震撼，就說，『先生們，我當怎樣行才可

以得救？』（30。）然後他和全家都得救了。

那是真實的傳揚和對基督真正的經歷。 

腓立比一章十九節包含了經歷基督的祕

訣，就是耶穌基督之靈全備的供應。這不僅是

神的靈，更是耶穌基督的靈，在這靈裏有全備

的供應。這兩位使徒，保羅和西拉，活在這靈

裏，從這靈得著供應。所以，無論何種情況，

無論是生是死，甚至在受苦和坐監時，他們都

顯大基督。傳福音就是顯大基督。正如我們已

經看見，這是基督身體的事，但這也在於我們

是否在生活中顯大基督。無論我們在那裏，在

學校或在商店裏，在鄰居或親友中間，我們在

生活中必須顯大基督。我們不能僅僅靠我們的

話語傳福音，我們必須藉著顯大基督來傳福

音。我們需要在裏面經歷基督，並學習如何經

歷基督的祕訣，然後我們就會湧流基督。這湧

流是真正的傳揚。這會將基督供應給人。 

我們的傳揚需要耐心與恆忍 

我們無法單靠運氣把人帶到主面前。反之，

傳福音帶人到主面前的工作需要很多耐心。我

們需要學習基督作我們的耐心，使我們能持續

爭戰傳福音。真正的傳揚乃是爭戰。我們不該

以為我們能很容易把福音帶給人。使徒保羅用

到『一齊努力』這辭，（27，）這指明我們需

要耐心與恆忍。慕勒（George Muller）為某人

得救禱告，但那人在慕勒生前並沒有得救，直

到慕勒死後他才得救。所以帶人到主面前並不

是容易且迅速的，這需要真實的爭戰；我們都

必須學習這功課。在傳福音的事上，我們無法

作得很快。傳福音乃是收割，我們無法很快就

有收成；我們必須學習忍耐。 



我是這樣得救的。一位主裏的弟兄在我身上

作工很長一段時間，許久似乎都沒有結果。我

心裏太剛硬，定意不理會他對我所說的。我信

他多少有點失望，到一個時候他不來看我了。

然而，他不來看我之後，有一天不知道為什

麼，我決定去參加一個基督徒聚會。那是那位

弟兄長時間作工的結果。我們都必須在這工作

上學習忍耐。我們身為地方召會的一分子，都

必須有這種傳福音的生活。在這傳福音的生活

裏，我們不該期望很快的作事；反之，我們必

須勞苦。如果我們都勞苦一段時間，也許兩、

三年，門就會向我們大開。   

這與作生意一樣，我們需要建立信譽。我看

過這事發生。在中國大陸北方我的家鄉，我們

花了八年多時間，努力為福音建立信譽。在頭

八年，從一九三二到一九四○年，我們從來沒

有一次施浸超過四十人。在那八年當中真是爭

戰。然而，因著主的憐憫，那裏的弟兄們盡所

能的一直傳福音。然後到一九四○年左右，成

果就爆發出來了。從那時起，我們常常施浸

一、二百人。家庭、工廠、醫院和學校等，所

有的門都打開了，福音非常得勝。在台灣我們

至少有一、兩年也是這樣。那時我們已學得更

多，一班受過訓練的人從大陸來作這工。這就

是為什麼在那裏開始的工作進展迅速。至終，

福音的門都打開了。 

如今我們在美國才剛開始。一面，我們需要

一些時間來受訓練；另一面，我們需要時間來

建立信譽。我們不能今天晚上撒種，明天就收

割；那是蘑菰式的生長。蘑菰不是正確的生

命，蘑菰甚至破壞真正的生命。樹到了時候就

結果子，我們必須學習耐心與恆忍。我們作工

在鄰居、親友、同事和同學身上，但今年他們

可能沒有得救。有的可能這個月得救，但有的

可能五年後才得救。我們不知道他們什麼時候

得救，只有主知道。我無法解釋為什麼這樣，

但這是事實。有人會很快得救，但有人會很慢

得救。我們無需在意這事。我們只要往前，並

且相信一些果子會漸漸被帶進來。所以，我們

需要耐心。（摘自《憑生命的路傳揚福音》104～

109頁） 
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一  去向亡世供應基督，  非僅藉話之所云。 

    更藉生活分出基督，  供應可憐的人群。 

（副）去向亡世供應基督，  使祂顯於你生活； 

      憑祂活著，將祂分出，  使人與你同得著。 

二  去向亡世供應基督－  你所有的寶貴主； 

    將你基督分給親人，  作其成功與財富。 

三  去向亡世供應基督－  你所享受的基督； 

    將你基督分給朋友，  作其誇耀與鴻福。 

四  去向亡世供應基督，  祂是你命並一切； 

    將你基督分給眾人，  帶人來嘗祂超越。 

 


